

# Esclaffades. Plus de 8.000 sourires à Saint-Hélen

C'est tout un village qui a vécu dans un autre univers pendant deux jours. À Saint-Hélen, ce week-end, la boutade était reine. L'humour déjanté, décalé, voire complètement loufoque a donné le sourire à plus de 8.000 visiteurs. Distillée par 160 bénévoles, des artistes de rue, des ateliers, un dragon, un poulpe et une mouette géantes, ou un minibus vraiment mini, la bonne humeur a contaminé tout le monde (ou presque). « Nous sommes le seul festival où l'on paye avec des sous " rires " (nom de la monnaie des Esclaffades, NDLR) », s'est félicité le maire et programmeur, Pascal Perrin.



1. Le clown espagnol Ale Risorio a l'art de faire participer le public à ses tours.

2. À gauche, Martine Bugeaud, première adjointe, hilare, qui mariera samedi prochain Maya l'abeille (à droite) avec Georges, un autre bénévole du festival.

3. Même les pères se sont laissés relooker au goût du jour.

4. Les coiffures éphémères de Christophe Pavia décoiffent.

5. Parmi les 160 bénévoles, ce sont les plus expérimentés. « Nous sommes le poste des réservistes », s'amuse Émile, entouré de Jeanine et Marie. À 80 printemps passés, ils participent à la fête depuis le premier défilé de voitures anciennes (1992). Dimanche matin, il s'agissait de la 24<sup>e</sup> édition.

6. Un clown au nez noir, de la compagnie « Dis bonjour à la dame ».

7. Sur scène, ce spectateur a plus que joué le jeu.

8. « On se serre le tentacule ? ». Poulpy, le poulpe géant, a sans doute amusé autant d'enfants qu'il en a effrayés...



Textes et photos :  
Émeline Devauchelle.